



An den  
Präsidenten des Landtags  
Nordrhein-Westfalen  
Herrn André Kuper MdL  
Platz des Landtags 1  
40221 Düsseldorf

LANDTAG  
NORDRHEIN-WESTFALEN  
18. WAHLPERIODE

**VORLAGE**  
**18/312**

A05

für die Mitglieder  
des Hauptausschusses

20. Oktober 2022  
Seite 1 von 3

**Sitzung des Hauptausschusses am 27.10.2022**  
**Antrag der Fraktion der SPD vom 17.10.2022; Bericht zu dem TOP**  
**„Nachtragshaushalt 2022: 29 neue Stellen für die Staatskanzlei“**

Sehr geehrter Herr Landtagspräsident,

zur Information der Mitglieder des Hauptausschusses des Landtags übersende ich den schriftlichen Bericht zu dem TOP „Nachtragshaushalt 2022: 29 neue Stellen für die Staatskanzlei“.

Mit freundlichen Grüßen

  
Nathanael Liminski

Horionplatz 1  
40213 Düsseldorf  
Postanschrift:  
40190 Düsseldorf  
Telefon 0211 837-01  
poststelle@stk.nrw.de

**Schriftlicher Bericht**  
**des Ministers für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie Inter-**  
**nationales und Chefs der Staatskanzlei**  
**für die Sitzung des Hauptausschusses am 27.10.2022**  
**zu dem Tagesordnungspunkt**  
**„Nachtragshaushalt 2022: 29 neue Stellen für die Staatskanzlei“**  
Antrag der Fraktion der SPD vom 17.10.2022

Die Fraktion der SPD hat mit Schreiben vom 17. Oktober 2022 um einen schriftlichen Bericht zu den Stellen gebeten, die in dem Entwurf des Nachtragshaushaltsgesetzes 2022 in Bezug auf den Geschäftsbereich des Ministerpräsidenten vorgesehen sind.

Im Entwurf des Nachtragshaushalts sind für den Einzelplan 02 insgesamt 29 zusätzliche Stellen ausgewiesen. Davon stehen 5 Stellen im Zusammenhang mit der Regierungsneubildung. Die weiteren 24 Stellen sind fachlich begründet.

Die der Regierungsbildung zugeordneten Stellen dienen der Arrondierung der Gesamtarchitektur, indem im Ergebnis eine bislang abteilungs-freie Gruppe in eine übliche Abteilungsstruktur überführt wird sowie der Unterstützung der Leitungsbereiche.

Die geänderte Gesamtstruktur ermöglicht es, u.a. der zivilen Alarmplanung und dem im Regierungsprogramm vorgesehenen Vorhaben des Bürokratieabbaus durch Aufgabenkritik, Digitalisierung und Prozessoptimierung Raum für eigene Referate einzuräumen und diese mit den Aufgaben der übergreifenden Organisation und des E-Governments zu verbinden. Sowohl die dafür angemeldeten Stellen als auch die Stelle für die Verstärkung der Informationssicherheit und des Datenschutzmanagements fallen – ebenso wie die Stellen für Haustechnik, Koch und Bürounterstützung in Berlin – unter den Oberbegriff „Fokus Organisation, Digitalisierung, Zivile Alarmplanung“. Darüber hinaus wird der Geschäftsbereich des Ministerpräsidenten vor dem Hintergrund der jüngsten bzw. aktuellen Krisenlagen im Ergebnis krisenfester ausgerichtet.

Im Interesse einer Stärkung der Kernaufgaben der Staatskanzlei sind unter dem Oberbegriff „Fokussierung Koordinierungsaufgabe“ Stellen für

das Kabinettreferat, die Ressortkoordination und den koordinieren Bereich LV-EU 2 in Brüssel angemeldet worden.

Seite 3 von 3

Mit der Einrichtung eines neuen Referates „Internetredaktion“ im Landespresse- und Informationsamtes wird die Öffentlichkeitsarbeit dem heutigen Standard entsprechend professionalisiert, zugleich werden der Newsroom und das für Öffentlichkeitsarbeit zuständige Referat verstärkt. Dies ist unter dem Begriff „Fokussierung Informationsaufgabe“ zusammengefasst.

Mit der geänderten Aufstellung der Staatskanzlei, der Schwerpunktsetzung durch Organisation und personeller Verstärkung in Kernbereichen, werden wesentliche Rahmenbedingungen für ein erfolgreiches Regierungshandeln in der neuen Legislatur geschaffen.